

Operación Dominó consolida su impacto estratégico durante el primer semestre del 2025

Bogotá, 01 de julio del 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario – INPEC-

Durante el primer semestre del año, el INPEC ha intensificado la ejecución de **Operación Dominó**, una estrategia de control penitenciario diseñada para combatir frontalmente la extorsión carcelaria, desarticular redes criminales y restablecer el principio de autoridad.

Esta táctica operativa, interinstitucional y sostenida, lanzada en 2023 por la Dirección General del INPEC, se ha consolidado como uno de los pilares más robustos en la lucha contra la extorsión intramuros, focalizando su accionar sobre los Establecimientos de Reclusión del Orden Nacional (ERON) priorizados.

El año inició con un megaoperativo nacional que marcó un punto de inflexión, estableciendo un precedente en términos de articulación institucional, capacidad operativa y determinación frente a los fenómenos de corrupción y criminalidad que afectan la seguridad penitenciaria.

Durante los primeros seis meses del año se han desarrollado más de 480 operativos de registro y control, lo que equivale a un promedio de catorce operativos por persona privada de la libertad (PPL), en los ERON priorizados. Estas acciones han permitido la neutralización operativa de 34 PPL plenamente identificadas como dinamizadores de redes de extorsión.

Como resultado directo de estas acciones, se logró la incautación de 3.238 celulares, 10.191 accesorios electrónicos. Además de 70 traslados estratégicos de PPL a pabellones de alta seguridad para prevenir el arraigo y la consolidación de redes criminales.

Por otra parte, en el marco de la evolución táctica de **Operación Dominó**, el Instituto ha comenzado a implementar acciones dirigidas al fortalecimiento del pabellón de máxima seguridad de la cárcel de Girón, con el propósito de dotarlo de nuevos estándares tecnológicos, protocolos de vigilancia avanzada y esquemas de control penitenciario reforzado.

Esta fase inicial contempla inversiones estratégicas y rediseños operativos que permitirán consolidar a Girón como un punto clave para el aislamiento efectivo de PPL de alto perfil delictivo, contribuyendo a la contención de fenómenos como la extorsión y la instrumentalización de la comunicación ilegal intramuros.

Operación Dominó se ha convertido en una estrategia estructural del INPEC, que trasciende el enfoque punitivo y promueve una gestión penitenciaria basada en inteligencia, tecnología, articulación interinstitucional y presencia operativa sostenida.

Desde la Dirección General del INPEC se reafirma el compromiso con la ciudadanía de continuar fortaleciendo este modelo, manteniendo el enfoque estratégico que ha permitido atacar de manera frontal las prácticas corruptas dentro del Sistema Penitenciario.

Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC
Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia
Comutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244
prensa@inpec.gov.co